

Municipios definen plan 2025 con foco en salud y turismo

ÑUBLE. La Asociación de Municipalidades Laja Diguillín presentó a autoridades regionales tres proyectos clave.

En el marco de su segunda asamblea tras su reciente reactivación, la Asociación de Municipalidades Laja Diguillín definió impulsar tres proyectos para desarrollar durante el resto del 2025. En la instancia, realizada en El Carmen, los alcaldes presentaron estas iniciativas a autoridades regionales con el objetivo de buscar apoyos y vías de financiamiento que beneficien directamente a las comunas que integran la entidad.

La reunión contó con la presencia del Gobernador Regional de Ñuble, Óscar Crisóstomo; el Seremi de Bienes Nacionales, Rodrigo Baeza; y el coordinador de la Subdere Ñuble, Eric Bühring. A ellos se les expusieron tres propuestas: el financiamiento de una asistencia técnica que permita conformar un área especializada para la elaboración de proyectos; la solicitud de un terreno en Cobquecura para construir un recinto de uso turístico y recreativo; y la adquisición de una Clínica Médica Móvil para cada una de las comunas asociadas.

“Definimos el Plan de Acción hasta diciembre de este año, donde confirmamos nuestra Secretaría Ejecutiva, pudimos reunirnos con el gobernador Óscar Crisóstomo para poder presentarnos y, de paso, enseñarle una de las iniciativas que esperamos nos pueda financiar el Gobierno Regional de Ñuble, que es la adquisición de una Clínica Médica Móvil por municipio. Además, con el Subdere Ñuble presentamos la priorización de contar con una asistencia técnica para la asociación y poder elaborar y presentar proyectos para el 2026, y también invitamos al Seremi de Bienes Nacionales, con quien queremos ejecutar un proyecto de un terreno en comodato en Cobquecura para construir un espacio para el turismo y la recreación para recibir delegaciones de nuestras comunas precordilleranas”, detalló el presidente de la asociación, el alcalde de El Carmen, Renán Cabezas.

COMPROMISO

Por su parte, el gobernador Óscar Crisóstomo valoró la



EL TRABAJO DE LA ASOCIACIÓN FUE VALORADO POR LAS AUTORIDADES.

7 municipios participan de la asociación que trabaja para concretar proyecto de beneficio común.

reactivación de la entidad que reúne a siete de las 21 comunas de la región. “Entendemos lo importante que es que se puedan reestructurar y tener puntos de convergencia, que es algo que estamos buscando, y sobre eso hemos podido conversar proyectos que van a beneficiar a toda la provincia y que son de mutuo acuerdo. Han presentado una iniciativa de idea inicial de poder acercar la salud a las personas, que es una idea que nos hace mucho sentido, además de los próximos pavimentos que se van a dar en distintos sectores rurales, el programa y convenio de colaboración en salud y los diversos proyectos FRIL que se encuentran en sus distintas etapas”, señaló la autoridad regional.

Desde la Subdere Ñuble, su coordinador Eric Bühring también destacó la labor de la asociación. “Ya los alcaldes plantearon objetivos específicos para lo que resta del 2025, y ahí estaremos como Subdere colaborando en los procedimientos administrativos, pero también en la formulación y evaluación de los proyectos de las distintas iniciativas de las comunas que participan de esta asociación”, expresó.

El seremi de Bienes Nacionales de Ñuble, Rodrigo Baeza, quien recaló la importancia de trabajar “en conjunto y armonía entre el Gobierno y la Asociación de Municipalidades Laja Diguillín, la más antigua de Chile”.

Respecto del proyecto turístico, señaló: “Tuvimos la oportunidad de conversar un proyecto turístico que permita beneficiar a distintas personas de estas comunas que integran la asociación, que puedan conocer la costa y hacer un proyecto turístico que ayude a la recreación y esparcimiento, conocer el mar. Tenemos muchos terrenos fiscales en nuestra costa de Ñuble, no solo en Cobquecura, sino también en Coelemu y Trehuaco”.

ASISTENCIA

La jornada contó con la asistencia de seis de los siete alcaldes de la asociación: Gonzalo Bustamante (Bulnes), Jairo del Pino (Pinto), Patricio Suazo (San Ignacio), Johnnson Guíñez (Pemuco), Rafael Cifuentes (Yungay) y Renán Cabezas (El Carmen).

El alcalde de San Ignacio y tesorero de la asociación, Patricio Suazo, agradeció la presencia de las autoridades regionales. “Son muy importantes para nosotros para poder llegar a buen puerto con posibilidades de estos proyectos que queremos concretar, y en mi caso para beneficio de los habitantes de mi comuna de San Ignacio”, señaló. **CS**